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Nous pourrions aisément séquencer l’épisode entendu à l’instant. Plusieurs 

parties, bien sûr liées entre elles, mais pour chacune un évènement, un fait 

marquant : l’enseignement de Jésus depuis la barque de Simon, la pêche 

miraculeuse avec le concours de Simon, la frayeur de Simon devant le signe 

de Jésus, l’appel de Jésus envers Simon à tout quitter pour le suivre.  

A cette énumération, vous avez, de suite, entendu l’autre personnage 

important de tous ces épisodes : Simon qui n’est autre que le futur apôtre 

Pierre. De fait, sans sa présence, sans son implication, sans sa confiance en 

Jésus, et sans son obéissance, rien de tout cela ne serait advenu.  

Pour mieux se faire entendre, Jésus opte pour monter dans la barque de Simon 

et s’éloigner un peu du rivage ; pour permettre une pêche extraordinaire, 

Simon doit faire confiance, partir au large et jeter les filets ; devant le miracle, 

Simon, effrayé, sera rassuré par l’appel de Jésus pour une pêche nouvelle : 

celle des hommes. 

A chaque fois, Simon prend sa part, et c’est bien ainsi que le Seigneur continue 

d’agir et de faire entendre sa Bonne Nouvelle, par son Eglise, et ses membres. 

Dans l’absolu, le Seigneur n’aurait pas besoin de nous. « Dieu nous a crées sans 

nous mais il ne veut pas nous sauver sans nous » disait St Augustin.  

Dès lors, et surtout en raison de son Incarnation, le Seigneur Jésus nous associe 

à lui, à notre salut et celui du genre humain. Nous devenus des co-

missionnaires, des co-responsables, des collaborateurs de son œuvre salutaire. 

Et si Simon-Pierre se trouve être le premier d’entre eux, nous voyons bien qu’il 

va se faire aider par ses compagnons afin de récolter cette pêche fructueuse 

initiée par Jésus. Simon-Pierre, et ses compagnons, sont l’image de l’Eglise, 

certes ici naissante. Ils nous représentent dans la manière dont nous avons à 

faire confiance au Seigneur et à répondre à son appel.  

Le Seigneur Jésus s’adjoint ses apôtres, et au-delà, chacun d’entre nous pour 

la seule mission de l’Eglise : annoncer le salut en la personne du Christ Jésus, 

l’unique Sauveur ! Alors, est-ce que notre vie, nos différents choix, nos manières 

d’être et d’avoir témoignent de cela ? Est-ce que nos paroles, nos prises de 

positions, nos engagements contribuent à cette mission ? Sommes-nous à 

l’écoute du Christ et prêts à lui obéir quelque soit la situation ? Est-ce que nous 

lui faisons vraiment confiance ou bien trouvons-nous toujours un prétexte pour 

ne pas accomplir notre devoir ?...  

Le Seigneur est toujours disposé à accomplir de grands signes, pas 

nécessairement spectaculaire, mais il attend que nous prenions notre part, que 

nous le laissions agir, que nous lui obéissions. Alors l’abondance sera en nous ! 


